

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
令和5年1月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

## 新年明けましておめでとうございます



校長 時兼 秀充

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、ご家族お揃いで健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。旧年中は本校の教育推進に格別のご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございました。本年も一層のご支援をよろしくお願いいたします。

本年の干支は癸卯（みずのとう）です。「癸」と「卯」の組み合わせから、これまでの努力が実を結び、勢いよく成長し飛躍するような年になると言われています。児童生徒にとっても、これまでの努力が実を結び自分自身を「飛躍」させる年になって欲しいと思います。そのためにも、3学期は進学・進級に向けてしっかりとつけるべき力をつけて欲しいと思います。

さて、年の初めは、誰にとっても「今年は」と心に期した夢や目標など、新たな期待とともに、挑戦への意欲を高めてくれます。それだけに、新学期どのような自分でありたいか、そのためにどのように行動していくかを自分自身がしっかりと意識していくことが大切です。2学期は、まるつけで終わる「作業」から、わからなかったことを理解できるようにする「学習」を、家庭学習で習慣化することに取り組みました。「わからなかったことが理解できた」という自らの活動の成果を実感するためにも、目標をもち、その実現に向けて力一杯取り組む過程を大切にしていきたいと考えています。

私たち人間は、目標があることで努力をし、努力したことで成果を期待します。目標が大きければ大きいほど、その実現のために必要なエネルギーも大きくなります。子どもたちが自分の夢や目標を実現させようとするエネルギーは、子どもの成長に好ましい影響を及ぼします。努力すれば必ず望んだ結果を手にする訳ではありません。しかし、目標に向かって努力することや諦めずに取り組んだ満足感は、目に見える結果以上に本人にとってやりがいをもたせてくれます。また、自分の努力を自分で認めたり、他の人から評価されたりすることで、自分自身を価値ある存在として認識することにつながります。大人になる過程において、このような体験を積み重ねることは豊かな人生への意味あるステップだと思います。

「学ぶこと」は、「まねること」と言われるように、学ぶ環境にお手本となる存在は欠かせません。目指す姿が見えることで、学びが実現するとも言えます。それだけに、1～9年生がいる義務教育学校の本校では、小学生にとってお手本となる上級生が身近に存在し、常にその姿を見たり感じたりできることは大きなメリットであり、上級生の目標に向かって努力する姿はよきお手本となります。そして、身近に存在する大人も、よきお手本としての役割が求められます。教育は共育であり、鏡育でもあります。また、子どもは大人の鏡であるとも言われます。新学期を迎え、私たちが親として、地域の大人として、教師として子どもの目指す姿であることを意識し、目標をもって前向きに取り組む生き方を示すことで、その役割を果たしていければと考えています。

今年も、悩み、葛藤しながらも、夢や目標を持ち必死に頑張る児童生徒達を、学校・保護者・地域が連携を密にして、全力でサポートしていきたいと思っております。ご支援・ご協力の程を何卒よろしくお願い申し上げます。

## ◇進路説明会 8・9年生

11月18日(金)、8・9年生を対象に進路説明会が行われました。地域の2つの高校の先生方からお話を聞き、「学習習慣を身につけて進学をしてきてほしい」と具体的なメッセージを頂き、生徒にとって刺激のある時間となりました。

それぞれの自己実現のために、一緒に頑張っていきましょう！がんばれ9年生！



## ◇授業参観(きらり英語科) 全校児童生徒

11月22日(火)、授業参観(きらり英語科)を行いました。当日は、下表のように分かれて実施しました。

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	7年生	8年生	9年生
きらり 英語科	【外国語活動】 小坂・徳成・奥成 ロビー(CIR)		【外国語活動】 鹿野・瀬戸 ジリアン(ALT)		【英語科】スピーチフェスティバル 古道 ジャン(ALT)				

1・2年生は「動物」の英語について学習しました。「What animal do you like?」や「I like ○○」と英語を使いながらゲームをし、楽しく学びました。

3・4年生は、ALTのジリアン先生と一緒に3年生は「大文字」を、4年生は「小文字」のアルファベットの学習をしました。アルファベットを使って初めて名前を書くことをしましたが、どの児童も丁寧に書くことができました。

5・6年生は「自己紹介」「私の好きな～」などについて、原稿を見ずに大きな声とジェスチャーで、会場で聞いている人たちに訴えるようにスピーチしていました。7～9年生は、学んだ表現を十分に活用し、長めの英文で「私の好きな～」「各自が関心のある話題」などについてスピーチしました。

今回の学習を今後の外国語学習への意欲づけと学力向上につなげていきたいと思えます。



## ◇救命救急講習会 6年生・保護者

11月22日(火)、夏にできなかった「救命 救急講習会」を、PTAの地域連携安全部会の方々が中心となって、6年生と保護者の方々を対象に行いました。珠洲消防署員の方の講義の後、実技を行い、6年生は心臓マッサージ(胸骨圧迫)が思った以上に力が必要なことを体感していました。コロナ禍ということもあり、救命法も少し変わってきています。知っていると、もしもの時に大切な命を救える可能性が広がります。本校にもAEDは2台あり、その置き場所や使い方についても学びました。



宝立小中学校の行事の予定や様子などホームページで随時更新しています。

「みつけ通信」で掲載できなかった行事もたくさん掲載しています。是非ご覧ください！

## ◇避難訓練（Jアラート） 全校児童生徒

1月28日（月）、Jアラートがなった時について、避難訓練をしました。今回は、もしもミサイルが飛んできたら、何をすればいいか、自分の身を守るための避難の方法を学びました。もしもの場合は、「窓ガラスが割れて、けがをするかもしれないから窓から離れる」「身を守る姿勢をとる」ことを訓練しました。子どもたちは、真剣に訓練に参加していました。



## ◇宝立小中寄席 全校児童生徒

12月6日（火）、5年ぶりに「宝立小中寄席」が行われました。立川吉幸真打ちによる「元犬」、立川小談志真打ちによる「時そば」、立川志らら真打ちによる「転失気」と、3名もの真打ちによる落語に、子供達の笑い声が体育館に響きました。小学校の低学年には難しいかなという大人の心配は杞憂でした。笑いあり驚きありの素晴らしい内容に、1年生から9年生まで時間を忘れて楽しむことができました。

落語を聞かせていただいた後、3名の方々が各ブロックに分かれて、交流を深めました。特に後期ブロックでは、落語家になった理由などキャリア教育の視点で、講話をしていただきました。講話の中にも起承転結で話が構成されていて、楽しみながら落語家という仕事について学んだり、生き方について考えたりできました。



## ◇第2回『宝っ子の教育』熟議 保護者・学校運営協議会・教職員

12月8日（木）に、本校の子どもたちに「どう育てほしいか」について熟議が展開されました。今回は全保護者を対象とした熟議でした。学校運営協議会の委員の方々にも参加していただきました。

校長から本校の教育方針と子どもたちの現在の様子について話がありました。その後、前期ブロック、中期ブロック、後期ブロックの3グループに分かれて、「今気になること」や「良い点」について、子どもたちの日頃の様子やアンケート結果をもとに、話し合われました。また、そこで出された意見から「これからどのようにしていくか」について考えました。保護者・委員の方々（地域）・学校が三位一体となって、知恵を出し合う有意義な熟議となりました。



## ◇SYD講演会(幸せの種まきキャンペーン) 4～6年生・7～9年生

12月9日（金）、様々な国々でボランティア活動を行っているSYDの方々をお招きし、「貧困と共に生きる子どもたち」をテーマに、フィリピンのゴミ山で生活をする子どもたちやストリートチルドレンについて講話をしていただきました。

初めて聞く話の内容に驚きながらも、子供達一人ひとりの心に、確かに届いた思いがありました。心が大きく動いている子もいました。

また、「今の生活は幸せか？」という問いに対して、貧困地域の思う幸せと、自分たちの考える幸せを比較しその違いから、「本当の幸せ」について考えていました。



## ◇大浜大豆で味噌づくり 1年生

12月14日(水)に「こうぼうアグリ」の宮崎伸子さんを町の先生としてお迎えし、1年生が味噌づくりを行いました。材料の大浜大豆は、珠洲市の農業体験事業でいただいた大浜大豆を、1年生が6月に植えて、育てて収穫した大豆です。味噌づくりでは、初めて見る道具に興味津々でした。この体験を、ふるさと珠洲科発表会で発表します。



## ◇努力の軌跡 (表彰)

### 海を守ろう！絵画コンクール

環日賞 8年 加藤 初音

### 税についての作品 (ポスターの部)

輪島地区納税貯蓄組合連合会会長賞  
8年 谷口 空

### 第39回県児童硬筆書写作品コンクール

会長賞 5年 刀祢 亘輝  
特選 4年 吹上 凜花  
入選 3年 地原 凜

### 農業体験事業絵画展

佳作賞 5年 東崎 凜乃

### 読書感想画コンクール

特選 (市代表) 8年 谷口 空

### 市俳句大会

低学年の部三位 1年 上野 陽翔  
高学年の部三位 5年 刀祢 亘輝

### 全国児童画コンクール

優秀賞 4年 吹上 凜花



校務員製作の玄関の門松

### 【ふるさと珠洲科学習

発表会のお知らせ】

期日：1月28日(土)

午前中

会場：交流スペース等

※保護者の皆様には、  
別紙にて詳細を案内いたします。

## 1月の行事予定

1	日	元日
2	月	
3	火	
4	水	安全点検 仕事始め
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	成人の日
10	火	3学期始業式 校内書初め大会
11	水	小委員会 書き初め作品展 ~1.17 7・8年生冬休み明けテスト 9年生学カテスト
12	木	7・8年生冬休み明けテスト 9年生学カテスト
13	金	全校集会 佃 SC 来校 (午後)
14	土	
15	日	
16	月	読書ボランティア 芸術家の派遣事業
17	火	
18	水	小クラブ 職員会議
19	木	集金日
20	金	ブロック集会 集金日 佃 SC 来校 (午後)
21	土	
22	日	
23	月	5~9年生GTEC受検 (23~26日に実施)
24	火	全国学校給食週間 ~1.30 入学説明会
25	水	6年生薬物乱用防止教室
26	木	
27	金	小中別集会(保健委員会発表) 佃 SC 来校 (午後)
28	土	ふるさと珠洲科学習発表会 ※お弁当が必要
29	日	
30	月	28日ふるさと珠洲科振替休業
31	火	小中委員会